

---

**Der Fraktionsvorsitzende**

Abs. Fraktion Unabhängige Bürger | Am Packhof 2-6 | 19053 Schwerin

Landeshauptstadt Schwerin  
Frau Oberbürgermeisterin  
Angelika Gramkow  
- im Hause -

Schwerin, 17. April 2012

Zähneputzen im Hort

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

von einem betroffenen Elternteil haben wir erfahren, dass es Horte gibt, in denen nach dem Mittagessen keine Zähne geputzt werden.

In den Kindertagesstätten gehört die tägliche Mundhygiene zum Tagesablauf und einer gesunden Entwicklung der Kinder wird damit Rechnung getragen. In vielen Kindertageseinrichtungen ist deshalb das tägliche Zähneputzen nach dem Frühstück und/oder dem gemeinsamen Mittagessen seit Jahren selbstverständlich. Es wäre wirklich schade, wenn erlernte Lebenskompetenzen mit Eintritt ins Schulalter vernachlässigt werden.

Insoweit bitte ich um Auskunft, wie das Zähneputzen in den Einrichtungen der Kita GmbH gehandelt wird und inwieweit die Verwaltung die rechtliche Möglichkeit hat, auf die anderen Horte Einfluss zu nehmen.

Mit freundlichen Grüßen

Silvio Horn  
Fraktionsvorsitzender